

LA

PIVE

eren

PAROISSE
DES HAUTES JOUX

N° 140

Paroisse des Hautes Joux

Avril 2025

MEDITORIAL

Quentin Beck

Pâques sans Vendredi Saint ?



Que cette période de Pâques est agréable ! La température se fait de plus en plus chaude, les gens se retrouvent au soleil, sur les terrasses, les rayons des magasins se remplissent de chocolat et les fêtes de famille se préparent. Après l'hiver, cette période a

réellement un petit goût de résurrection.

Toutefois, Pâques n'est pas encore tout à fait là. Les Évangiles nous rappellent qu'avant, il y a Vendredi Saint. Avant la résurrection du Christ, il y a sa mort. Mais finalement, si nous savons déjà que Jésus ressuscitera, avons-nous vraiment besoin de parler de sa mort ? Dans notre quotidien, nous préférons souvent nous concentrer sur la vie, sur le positif, plutôt que sur la mort et le négatif. Alors, l'histoire de Pâques vient nous questionner : pouvons-nous vraiment ignorer la mort ? Pouvons-nous vivre Pâques, sans passer par Vendredi Saint ? Ou, avec d'autres mots, la vie est-elle possible sans la mort ?

Jésus nous donne une réponse, « *oui, je vous le déclare, c'est la vérité : à moins qu'un grain de blé ne tombe en terre et ne meure, il ne reste qu'un simple grain. Mais s'il meurt, il produit beaucoup de fruits* » (Jean 12, 24).



Il semble donc que parfois, il soit nécessaire que certaines choses meurent pour que la vie puisse apparaître en abondance. Nous faisons tous l'expérience d'événements, de rencontres, d'émotions qui nous pèsent, qui nous retiennent d'avancer, qui nous empêchent de vivre pleinement. Il est alors nécessaire de se défaire de ces éléments, d'accepter qu'ils se terminent, pour vivre pleinement.

Dans ce verset, Jésus ne dit pas que ces séparations sont obligatoires, mais il indique que ce sont elles qui permettent un changement. Le grain qui ne meurt pas reste un grain. Mais s'il meurt, alors il porte du fruit, il permet à la vie d'émerger.

Bien sûr, ces séparations sont parfois douloureuses. Pâques n'enlève pas l'aspect terrible de Vendredi Saint, mais il permet de traverser ce jour sombre avec l'espérance que ce n'est pas la fin. C'est en sachant que la mort n'a pas le dernier mot que nous pouvons continuer d'avancer. Pâques n'élimine pas nos soucis et les épreuves de nos vies, mais nous rappelle qu'il y a plus que ce que nous traversons et que le Christ nous appelle à la vie.

Et c'est avec deux encouragements que je vous souhaite de vivre la fin de ce temps de Carême. Premièrement, je vous invite à croire que même dans ce qui nous semble mort la vie peut apparaître et à avoir la ferme espérance que la vie a toujours le dernier mot sur la mort.

Alors, en cette fin de Carême, afin de pouvoir non seulement célébrer la résurrection, mais également la vivre, il faut nous poser la question suivante : qu'est-ce que je dois laisser mourir pour que la vie reprenne ?

Cultes du 13 avril au 18 mai

13 avril	9 :45	Temple du Locle
	9 :45	Temple de la Brévine
Vendredi 18 avril	9 :45	Temple du Locle
	9 :45	Temple des Ponts-de-Martel
20 avril	9 :45	Temple du Locle
	9 :45	Temple des Ponts-de-Martel
27 avril	9 :45	Temple du Locle
4 mai	9 :45	Temple de la Brévine
	9 :45	Temple des Ponts-de-Martel
11 mai	9 :45	Temple du Locle
18 mai	9 :45	Temple du Locle Echange de chaire



Vous êtes tous invités pour un déjeuner avant le culte de Pâques au Locle (8 h 30-9 h 30). Pour des questions organisationnelles, merci de vous annoncer jusqu'au mercredi 16 avril au secrétariat au 032 931 16 66 ou 077 464 64 93

Rapport 2024 de la Paroisse des Hautes Joux

Julien von Allmen

Lors du tri des archives, le conseil paroissial a découvert un rapport datant des années 80 de réflexion sur les raisons de la diminution de fréquentation des cultes, notamment par la jeune génération, et des pistes à explorer pour y remédier. Inexorablement, malgré les efforts la Suisse se détourne du christianisme à grands pas. Dans cette désertification, seul demeure Dieu, immuable et fidèle. Comme un clin d'œil divin, *Paroles et textes* propose le verset suivant pour le jour de rédaction de ce rapport :

***Dieu nous a donné le courage de vous annoncer sa Bonne
Nouvelle au milieu de beaucoup de difficultés
1 Thessaloniens 2,2***

Les difficultés sont grandes, en effet. Elles sont de toutes les sortes et de toutes les tailles. Mais elles n'ont pas (encore) arrêté l'Évangile dans la paroisse.

Dans la douleur et le regret, le conseil paroissial a demandé à l'assemblée d'accepter de se séparer de la maison de paroisse du Locle qui, malgré les services qu'elle rend, n'est plus supportable humainement et financièrement. Ce ne fut pas une décision facile. Les autres bâtiments sont en bonne santé financière.

Les pasteurs Karin Phildius et Pascal Wurz ont pris leur retraite, après des années de fidélité. Tout comme la responsable du secrétariat, Eliane Haldimann. La diacre Ruth Letare a terminé sa période de suffragance et a été consacrée à la Chaux-de-Fonds en automne, avec son mari Gaël, diacre également. Dans la foulée, Quentin Beck, pasteur suffragant a fait son arrivée, ainsi qu'Anaëlle von Allmen au secrétariat qui a entamé une cure de jouvence.

Les groupes d'enfants et de jeunes se réunissent encore au Locle, aux Brenets et la Brévine, soit de manière régulière, soit pour les fêtes de Noël. Ces quelques cultes sont encore l'occasion de rassembler une assemblée respectable. Durant l'année, elles sont clairsemées mais fidèles.

Les méditations en ligne se maintiennent le dimanche soir, malgré une affluence modeste, pour explorer des thématiques variées plusieurs fois par année.

Les activités Terre Nouvelle naviguent à vue car plus personne ne tient la barre. Le dîner de chasse locale des Ponts-de-Martel continue à faire des heureux. Le groupe Tourbillon fait des ventes au marché de printemps du Locle : confiture de pruneaux loclois en 2024. Les roses (du Kenya ?!) sont toujours vendues au printemps et les cultes sont maintenus.

Les activités Family continuent à servir, un après-midi par semaine, de lieu de partage et d'apprentissage du français entre personnes arrivant de pays lointains, en collaboration avec la distribution alimentaire au Locle. Les après-midi « Blabla » des Brenets, sont un lieu de convivialité au sein du village où la paroisse est présente en mode « veille ».

Enfin, il est important de se souvenir des personnes qui font la paroisse : les dizaines de bénévoles qui s'engagent (encore) pour une tâche qui va de l'installation d'une guirlande à la gestion des comptes bancaires. Sans elles, le désert serait accompli.

En tout temps et en tous lieux, il est nécessaire de faire plus que de se souvenir du Réveil des Ponts-de-Martel du XIX^e siècle. Que celui du XXI^e siècle soit demandé dans la prière, qu'il soit appelé de nos vœux, qu'il soit recherché dans nos décisions, qu'il soit le but poursuivi par nos actions, avec courage à travers toutes les difficultés.

**Désirez-vous recevoir La Pive par courrier électronique ?
Demandez-le-nous simplement à l'adresse hautesjoux@eren.ch**

Formation visiteurs bénévoles

L'EREN organise avec les Eglises sœurs une formation de visiteur et visiteuse bénévole. Cette formation est ouverte à toute personne intéressée par la visite à domicile ou en EMS ou impliquée dans les aumôneries (prison, solidarité et rue, hôpital, institutions sociales, etc.) ou à ceux qui souhaitent approfondir leur approche, visant à découvrir comment accompagner une personne dans sa globalité.

Pour les personnes intéressées vous pouvez contacter soit Christine Hahn 079 425 04 73 ou Daniel Galataud 079 791 43 06 daniel.galataud@eren.ch



Chères amies, chers amis,

Nous avons besoin de votre aide !

Au mois d'avril, nous préparons la souscription paroissiale. Il y a en effet 2800 envois à préparer !

Un envoi est composé de la lettre de souscription, d'un BV et de l'étiquette à coller sur l'enveloppe.

Inscrivez-vous auprès d'Anaëlle au secrétariat pour indiquer le nombre que vous êtes prêts à plier (lot de base de 96).

Vous pourrez venir chercher les lots **la semaine du 28 avril** et les ramener au secrétariat **la semaine du 19 mai**.

D'avance, MERCI pour votre participation ! **Votre collaboration nous est très précieuse !**

AGENDA |

Chaque jeudi

De 15 h 30 à 17 h 30 à la maison de paroisse du Locle
Activité « Family ».

Vendredi 11 avril

11 h 30 à la salle Caecilia aux Brenets
Soupe de Carême.

Samedi 17 mai

10 h 30 à la salle de paroisse des Brenets (Lac 24)
Eveil à la foi
Animation préparée pour les enfants de 2 à 5 ans et leurs familles, suivie d'un apéritif facultatif.



Culte du souvenir pour personnes endeuillées

Cette année le culte du souvenir aura lieu le dimanche

11 mai à 9 h 45 au Temple du Locle.

Les invitations personnalisées sont envoyées aux familles ayant perdu un être cher entre mars 2024 et février 2025. Cependant, toute personne ayant vécu un deuil d'un proche ou d'un ami et souhaitant se souvenir de la personne aimée est cordialement invitée. La communauté locale vous accueillera à cette occasion. Le culte sera suivi d'une collation à laquelle vous êtes cordialement invités.

Une question ? Une envie de visite ? Un besoin particulier ? Autre chose ?
Les ministres et le secrétariat sont à votre disposition et prêts à répondre à vos demandes.

Secrétariat paroissial : Grande-Rue 9, 2400 Le Locle
Tél. 032 931 16 66, courriel : hautesjoux@eren.ch
Horaires : *lundi, mardi* de 13 h 30 h à 17 h
mercredi de 7h à 12 h
jeudi et vendredi : fermé toute la journée.

Site internet : www.eren.ch/hautesjoux/
CCP de la paroisse
23-3309-0, Paroisse des Hautes Joux
IBAN CH45 0900 0000 2300 3309 0

Les pasteurs de la paroisse

Christine Hahn
Grande-Rue 9, 2400 Le Locle
Tél. 079 425 04 73
Courriel : christine.hahn@eren.ch

Groupe Tourbillon/KT

Quentin Beck
Tél. 076 501 19 95
Courriel : quentin.beck@eren.ch

Colloque des ministres et Enfance KT enfance/Pré-KT

Stéphanie Wurz, modératrice
Tél. 032 931 35 33 | 076 384 72 84
Courriel : s.wurz@eren.ch

Responsable du groupe Fire Spir'it

Anaëlle von Allmen
Les Ponts-de-Martel
Tél. 077 464 64 93
Courriel : anaelle@robert-nicoud.ch

Aumônerie des homes

Pascal Wurz
Tél. 032 931 35 33 | 076 384 03 62
Jérôme Grandet
jerome.grandet@eren.ch

Conseil paroissial

Le Président
Julien von Allmen
Tél. 079 486 61 12
Courriel : julien.vonallmen@hotmail.ch

Journal La Pive

Murielle Robert
Ch. de Jolimont 10, 2400 Le Locle
Tél. 032 931 77 03 / 079 697 33 35
Courriel : murielle.robert@hispeed.ch

Prochaine parution
Mai 2025